

RECUERDOS CON HISTORIA (XXIII)



Tercerola austriaca con cañón de ánima rayada, sistema Delvigne, modelo del año 1850. Cañón longitud 37 cm. calibre 18 mm. con doce estrías helicoidales, punto de mira y alza fija, montado a la francesa con una abrazadera. Longitud total del arma 76 cm. Peso 2,58 Kgr

Definir esta arma como “tercerola”, lo justifica el hecho de que, entre las largas a utilizar por tropas de caballería, el Ejército español no contó con modelos como el ilustrado, con cañón de longitud inferior al 50% de la total del arma y plancha guardamonte ergonómica, facilitando su utilización con una sola mano. El Ejército piemontés sí dispuso de modelos con estas características, en los años 1840-60, definidos como “*pistolone da cavalleria*”, diferenciándolo de la “*pistola da cavalleria*” y del “*moschetto da cavalleria*”, las pistolas de caballería y tercerolas convencionales, entre los armamentos reglamentarios españoles.

El modelo austriaco aquí ilustrado, se enarbola con una sola mano sin dificultad, la culata permite afianzarlo al hombro con firmeza y la carrillera, encararlo para, galopando, apuntar con alguna posibilidad de acierto. Al iniciar la presión del dedo sobre el disparador, aferrarse en extremo a la montura sería obligado... en un arma con este calibre, rayada, el culatazo debía resultar atroz (¡!).

**Juan L. Calvo
Noviembre, 2010**

Bibliografía

Anton Dolleccek “Monographie der k.u.k.öster-ung“ (1896) Facsimile, Graz, 1970
Alfredo Bartocci e Luciano Salvatici “Armamento individuale dell’Esercito piemontese e italiano, 1814-1914”, Firenze, 1978